

Acusación contra Matilde Urrutia: Fundación Neruda no interpondrá demanda

En declaración emitida ayer, la entidad califica de "mal intencionados" los dichos del escritor Sergio Gómez.

ELISA CÁRDENAS

Tras una hora de reunión a puerta cerrada, el directorio de la Fundación Neruda emitió ayer una declaración pública que condena tajantemente el artículo de Sergio Gómez, publicado el domingo en el diario argentino Página 12, sobre la actividad que habría desarrollado Matilde Urrutia en torno a una red de tráfico sexual con menores de edad entre Chile y Perú en los años 40. El presidente de la Fundación, Juan Agustín Figueroa aseguró que se trata de acusaciones "infundadas", por lo cual no pedirán mayores explicaciones ni se dispondrán a investigar el tema: "No queremos ahondar más pues es un asunto tremendamente doloroso y desagradable para nosotros. No hemos tomado ninguna decisión sobre algún resquicio legal, pero se podría tomar a futuro. El único documento al que apela Gómez es una Memoria Anual del Ministerio de Relaciones Exteriores, donde se hace una referencia de cuatro líneas, sin ningún detalle y sin nombres", señaló Figueroa, declinando referirse al supuesto informante de Sergio Gómez, que sería alguien cercano al poeta.

En el comunicado, la Fundación puntualiza que "las relevantes virtudes humanas de Matilde Urrutia, que se reflejaron en conductas solidarias en difíciles y dolorosas circunstancias, alimen-

do cumplir su misión. La dedicación de la testadora en la conservación de este legado y en la publicación de la obra póstuma del poeta, la hacen acreedora de respeto y gratitud".

Aída Figueroa, también miembro del directorio, ratificó: "Damos el tema por cerrado. Conocí personalmente a Matilde y la recuerdo como una mujer muy consecuente con su compromiso con Pablo Neruda y con la voluntad histórica de hacer esta Fundación".

"Matilde Urrutia fue valiente en tiempos de la dictadura, solidarizó con los perseguidos, encadenándose a las puertas del Congreso junto a otras mujeres de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos. Ella nunca militó, sólo se formó políticamente al lado de Pablo Neruda".

País estrecho

Sergio Gómez ha estado prácticamente inubicable desde que se desató la polémica. Si bien presentía que sus declaraciones no dejarían indiferente al circuito literario local, se declara un tanto desilusionado por el curso que han tomado los acontecimientos.

"Nada puedo agregar sobre lo que escribí de la corte nerudiana. Obviamente, en un país estrecho, de verdades a medias, de cuchicheos, el tema puede resultar interesante a más, al menos"

626193

Fundación Neruda no interpondrá demanda [artículo] Elisa Cárdenas

Libros y documentos

AUTORÍA

Cárdenas, Elisa

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fundación Neruda no interpondrá demanda [artículo] Elisa Cárdenas

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile